

8930184 F13

La « cage d'escalier »¹

Le 29 juin dernier, en présentant mon gouvernement devant le parlement, j'ai dit qu'il nous fallait redonner un sens à la démocratie de tous les jours dans nos villes.

Depuis longtemps, le président de la République, dont les racines plongent loin dans la France rurale et son histoire, avait dit que ce siècle devrait inventer une civilisation de la ville.

Ah ! comme une certaine classe politique ou médiatique m'a reproché d'avoir ce jour-là parlé des ascenseurs en panne, de boîtes aux lettres cassées, des cages d'escalier à repeindre dans les HLM !

Mais comment voulez-vous, mes chers amis, que nos compatriotes se mobilisent pour l'Europe, se rassemblent pour la modernisation du pays, croient à un grand dessein pour l'an 2000 si ceux qui ont la charge des affaires de la cité ne sont pas d'abord capables de régler ces problèmes de la vie de tous les jours ?

1. Discours prononcé à Vienne, 23 février 1989.